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Depuis quand conseillez-vous les investis-
seurs pour leurs achats d’œuvres d’art ?
Au départ je n’avais pas encore la visibilité ni la
crédibilité nécessaire sur le marché de l’art pour le
faire. Mais depuis cinq ans, j’ai établi des relations
avec des artistes de haut niveau, offrant des oppor-
tunités d’investissement rentables pour mes clients.
Je suis désormais en contact en parallèle avec des
personnes disposant d’une capacité d’achat plus
élevée, qu’elles soient passionnées par l’art ou
néophytes et primo-accédants. J’ai également
des contrats de conseil et d’apport d’affaires avec
des sociétés de gestion de patrimoine, des clubs
d’investisseurs internationaux, ou des agences
immobilières de luxe. Sur les deux dernières an-
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nées, j’ai conseillé et géré des achats d’art totalisant
près de cinq millions d’euros. Et le nombre crois-
sant de ces contrats d’apport d’affaires, multiplié
par trois sur 2024, augure d’une forte progression.

Pourquoi les gens investissent-ils dans l’art ?
Les raisons d’investir dans l’art sont très variées.
L’art figuratif que je promeus a un pouvoir d’évo-
cation très fort, et peut toucher les personnes qui
ne s’y connaissent pas. Il n’est pas soumis à la
spéculation, comme c’est parfois le cas avec l’art
conceptuel. Basé sur l’offre et la demande, l’émotion
y est donc primordiale. Avoir une œuvre chez soi
doit vous combler, car elle vous accompagnera
très longtemps.
L’achat d’œuvres d’art peut être par ailleurs très
intéressant fiscalement si réalisé via une entreprise,
des solutions existant également pour faciliter
l’acquisition d’art auprès des professions libérales.
Cela permet en outre, dans un cadre professionnel,
d’apporter une autre dimension au rapport mana-
gérial avec les équipes, dans le cadre de la mise
en valeur des locaux, mais aussi d’apporter aux
échanges avec les clients une toute autre dimension.
Par ailleurs, lors de la revente, l’Art présente des
intérêts renforcés par rapport à la fiscalité d’autres
assets financiers : si vous vendez une œuvre d’art
avec une plus-value, l’impôt peut être plafonné

à 6,5 %. Et bien sûr, il y a aussi la rentabilité de l’in-
vestissement : les prix de certains artistes peuvent
augmenter de 20, 30 voire 40 % en un an. Enfin,
en fonction des pays la facilité de transmission
patrimoniale est un argument fort plaidant en
faveur de cet investissement.

Pourquoi un artiste spécifique voit-il sa
valeur augmenter autant en seulement
un an ?
Parce que la visibilité de l’art est désormais mondiale
et qu’il y a des artistes talentueux avec une expression
artistique unique. Ce sont ceux que je recherche en
tant que collectionneur et galeriste, ceux que je
recommande pour l’investissement. Souvent auto-
didactes, ils defrichent le marché, leur conférant la
possibilité d’une visibilité internationale par leur
capacité de transcender un genre, ou de susciter une
large adhésion. La demande fait alors augmenter
les prix de manière exponentielle. L’investissement
idéal dans l’art reste à long terme : la valorisation
d’une œuvre peut être phénoménale si vous la
conservez suffisamment longtemps.

En plus du long terme, que conseillez-vous
aux investisseurs en art ?
Si vous disposez, par exemple, de 50 000 euros
pour investir dans l’art, il vaut mieux acheter deux
œuvres de 25 000 euros plutôt que dix plus
petites: à l’heure de la revente, il est plus simple de
vendre une grande oeuvre. De plus, les artistes
créent davantage d’œuvres petites que de grandes
œuvres. Les œuvres plus grandes ou exceptionnelles
sont celles dont les prix vont le plus augmenter, et
qui suscitent le plus d’intérêt sur le marché, surper-
formant l’évolution de cote moyenne d’un artiste,
et tirant cette dernière vers le haut. Ce type d’acqui-
sition est ainsi intrinsèquement porteur de sa
propre valorisation...

Quel est le capital minimum pour investir
dans l’art ?
Si l’on considère cela comme un investissement, le
budget minimum actuel serait de 5 000 euros.
Après, il est évident que si vous investissez 5 000
euros, vous ne pouvez pas espérer à court terme
que cette œuvre vaille un million. Si vous investissez
dans des artistes émergents, il faudra attendre plus
de temps pour leur valorisation. Si vous investissez
cinquante mille euros par contre dans une œuvre
d’un artiste déjà bien établi sur le marché de l’art,

’art est un investissement en constante
évolution depuis ces 20 dernières
années, et qui surperforme tous les

indicateurs économiques. Stéphane Debost,
pour qui la passion pour l’art remonte à l’âge
de 18 ans, a choisi de s’y consacrer profes-
sionnellement il y a 10 ans, lorsqu’il a fondé
sa propre galerie d’art : In Arte Veritas.
Après avoir été cadre dirigeant dans de grands
groupes internationaux, il gère désormais trois
galeries en France et en Espagne, totalisant
1 100m2 d’espaces d’exposition.
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Stéphane Debost
Collectionneur & Dirigeant
Addict à l’émotion

In Arte Veritas,
un rapport à l’Art décomplexé

sa valorisation sera probablement plus rapide. C’est
la loi du marché, mais c’est aussi quelque chose
de statistique et qui a également à voir avec la
psychologie de la vente. Si vous investissez plus,
les chances d’un gain majoré augmentent. Les
grandes œuvres faisant par ailleurs monter le
niveau de prix moyen de l’artiste.

Combien d’artistes avez-vous dans votre
catalogue accessibles aux investisseurs ?
On pourrait dire que tous les artistes qui travaillent
avec nous sont accessibles aux investisseurs. Nous
pouvons prendre pour exemple Coderch & Malavia,
duo de sculpteurs espagnols que nous représentons.
Leurs œuvres ont triplé de valeur et les ventes ont
été multipliées par plus de dix en 8 ans. Leurs
sculptures les plus abordables sont à 7 000 euros
et, en raison de leur numérotation limitée et d’une
dynamique de côte croissante, nous savons qu’elles
vaudront 18 000 euros dans un avenir proche :
entre trois et cinq ans. Mais l’on propose aussi des
œuvres d’eux à plus de 200 000€. Dans notre
galerie, nous avons une trentaine d’artistes au cata-
logue et pour la plupart d’entre eux, vous pouvez
acquérir une œuvre à partir de 5 000 euros. En
sachant que dans un portefeuille d’investisseur en
Art, nous conseillons souvent d’appliquer la loi de
Pareto: 80% d’artistes établis, et 20% d’oeuvres
d’artistes plus émergents, permettant d’avoir accès
à des pépites encore sous-évaluées. En sachant que
nous effectuons une analyse précise pour évaluer
le potentiel de chaque artiste : visibilité internatio-
nale, présence dans les musées, etc.

En tant qu’acheteur d’art, quelles pièces
se distinguent dans votre collection ?
Ma collection est hétérogène, et couvre plusieurs
siècles. J’ai coutume de dire que ‘L’unité naît de la
diversité !’. Ainsi, j’ai dans ma chambre une lettre
d’amour manuscrite de Victor Hugo, une sculpture
chinoise ayant 1 380 ans, ainsi que des peintures et
sculptures contemporaines. Sachant que j’ai évi-
demment des œuvres de quasiment tous les
artistes que j’expose! Au-delà des artistes de mes
galeries, j’ai également développé des contacts sur
le marché de l’art à un niveau international, ce qui
me permet de sourcer, pour moi ou mes clients, des
œuvres très prisées par les investisseurs et pouvant
recouvrer de très nombreuses périodes. Si j’ai des
œuvres de Dalí, de Fragonard ou de Jacob Jordaens,
qui est l’un des artistes flamands les plus célèbres
du XVIIe siècle aux côtés de Rubens, une cliente m’a
demandé récemment de lui trouver une œuvre
de Sorolla pour laquelle elle avait un budget de
250 000€. Ce sont alors des œuvres que nous
acquérons dans des maisons de vente aux enchères
ou auprès de particuliers ou d’autres marchands.
Cependant, plus de 90 % de l’art avec lequel on
travaille, en nombre de pièces, est contemporain.

Peut-on garantir la rentabilité de l’investis-
sement dans l’art ?
Évidemment, non. Cependant, il est vrai qu’en
connaissant le passé, vous pouvez anticiper l’avenir :
il est possible de prévoir assez précisément ce qui
se passera en terme de demande pour un artiste
ayant déjà une carrière consolidée. Et quoique la
créativité ouvre toujours de nouvelles voies, il y a
des artistes et des œuvres qui transcendent les
modes et sont capables de perdurer. Aucun inves-
tissement ne peut être garanti à 100 %, et cela vaut
pour tous les secteurs. Néanmoins, il existe des
indicateurs et des dynamiques sur le marché de
l’art que les experts peuvent prévoir dans certaines
limites.

Est-il nécessaire de connaître l’art pour
investir ?
En art, il est toujours important de choisir quelque
chose que vous aimez. Avec l’art figuratif, si
quelque chose vous plaît, j’ai coutume de dire que
vous en savez déjà assez sur l’art, car c’est là l’essen-
tiel : l’émotion. Pour autant, si vous ne connaissez
rien en art et que vous considérez son appréciation
comme un investissement, il est alors nécessaire
d’avoir un conseiller en art compétent.

Pourquoi êtes-vous crédible en tant qu’Art
advisor ?
Moi et mes équipes avons gagné la confiance de
centaines de clients en une décennie : pour beaucoup
d’entre eux, c’était la première fois qu’ils achetaient
de l’art, mais la visibilité et la cote croissante des
artistes dont ils ont acheté des œuvres ont renforcé
la confiance qu’ils avaient en l’équipe d’In Arte
Veritas, aussi ont-ils continué à investir. On a pu
leur expliquer ce qui se cache derrière la magie des

œuvres d’art : le travail, la technique ou le parcours de
l’artiste. La stratégie de localisation de mes galeries,
développant le Groupe au sein de villes de province
plutôt qu’au coeur de grands hubs artistiques, où le
prix du foncier et des loyers commerciaux est bien
plus élevé, me permet par ailleurs de maintenir
une offre tarifaire toujours attractive, quel que soit
le niveau de gamme proposé. Par ailleurs, collec-
tionneur passionné, j’ai acheté des œuvres de la
majorité des artistes que je recommande : c’est une
preuve d’engagement vis à vis d’eux, et cela rassure
aussi mes clients. Ainsi, certains artistes ont plus
que confirmé leur potentiel, et se sont révélés être
de très bons investissements. Je pense notamment
à Virut Panchabuse, artiste récemment exposé dans
la galerie de Valence. Ses prix ont été multipliés par
3,5 en 7 ans, et les délais ont été multipliés par 5.
C’est un artiste dont la demande dépasse largement
sa capacité de production d’œuvres, ce qui fait
augmenter sa côte.

Pour conclure, il est évident que vous devez
connaître les codes du marché de l’art pour y investir
judicieusement. J’ai investi deux fois dans des
actions sans avoir les connaissances nécessaires,
et j’ai perdu de l’argent les deux fois. Vous devez
toujours comprendre le comportement d’un marché.
Mais je recommande toujours et en priorité d’aimer
l’œuvre que vous achetez, car vous allez vivre
avec… et c’est un grand bonheur ! A noter que
j’assiste aussi mes clients relativement à des
œuvres d’autres galeries, les conseillant sur la ren-
tabilité de ces acquisitions en tant qu’investissement.
Mais au final, le meilleur dans l’art, c’est que vous
ne pouvez jamais vous tromper en acquérant une
œuvre que vous aimez personnellement, car elle
peut vous accompagner une vie durant !

PLUS D’INFOS : In Arte Veritas Art galleries. Angers, Toulouse, Valencia I contact@inarteveritas.com I www.inarteveritas.com
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04/2023

Lire la suite ...

https://www.levante-emv.com/cultura/2023/09/15/tres-artistas-internacionales-citan-galeria-92144165.html


Lire la suite ...

06/2023

https://www.inarteveritas.com/app/uploads/2023/06/Stephane-Debost-Galerie-In-Arte-Veritas-Culture31-3.pdf


Lire la suite ...

12/2023

https://www.inarteveritas.com/app/uploads/2023/12/FREl-Espanol-Guide-pour-les-investisseurs-Nov.23-2.pdf


REPORTAGES 

MILLENIUM - Coderch & Malavia

Cliquez pour voir la vidéo

Cliquez pour voir la vidéo

11/2023

03/2024

PARUTIONS MAGAZINES
02/2024

Cliquez pour voir la vidéo

https://youtu.be/lTvsYzv9ed0
https://youtu.be/s_Qu8tDi92c
https://youtu.be/qbqu0bTE7B8
https://youtu.be/qbqu0bTE7B8


Lire la suite ...

11/2023

https://www.makma.net/virut-panchabuse-in-arte-veritas/


INTERVIEWS ... 

Dans le cadre d’une interview qui a 
été donnée pour Mojo’s, Julien Parez, 
directeur de la galerie d’Angers, 
et Julien Garbolino, associé et 
créateur de One Way Events, ont 
abordé In Arte Veritas et l’espace 
de privatisation sous une nouvelle 
perspective. 

Démystifier l’image d’une galerie d’art 
traditionnelle, la voir sous un nouveau 
jour, la rendre accessible et attractive 
à la nouvelle génération en lui offrant 
un regard frais et accueillant.

Avant tout, In Arte Veritas est une 
aventure humaine portée par une 
équipe de passionnés, que nous avons 
le plaisir de vous présenter aujourd’hui 
au travers de cette interview.

Cliquez pour voir la vidéo

IN ARTE VERITAS FÊTE SES 10 ANS !

Retour sur les 10 ans des galeries 
In Arte Veritas… 
Au travers de cette vidéo réalisée par l’artiste 
Nicolas Boutruche !

Une soirée exceptionnelle au Musée Jean 
Lurçat  ce 20 Janvier dernier, pleine 
d’émotions, d’échanges et de rencontres 
inspirantes !

Un événement magique qui a permis de 
remercier les principaux clients qui ont permis 
au Groupe de grandir depuis 10 ans.

Mais nos pensées et remerciements vont à 
toutes les personnes qui ont croisé ce joli 
chemin, partagé la passion qui nous anime au 
quotidien, et qui ont accompagné cette belle 
aventure...

Cliquez pour voir la vidéo

AFFICHAGES 
NARBONNE

Cliquez pour écouter le Podcast

Plongez dans l’univers captivant de l’art avec 
le podcast Cap e Cap sur Esprit Occitanie, en 
interview avec Stéphane Debost ! 

Au micro de Jacques Lavergne, Stéphane 
Debost dévoile son parcours atypique, 
passant de la direction d’entreprises à sa 
véritable passion : l’Art. 

En ouvrant des galeries en France et à 
l’étranger, il a arboré fièrement les couleurs 
de l’expression artistique sous l’étendard 
évocateur d’In Arte Veritas. Une aventure qui 
témoigne de son engagement à promouvoir 
la vérité et la beauté à travers l’art.

Plongez dans ce moment inspirant en 
écoutant le podcast de l’émission Cap e Cap !

https://youtu.be/kBr7RXAp1Uc?feature=shared
https://youtu.be/kBr7RXAp1Uc?feature=shared
https://youtu.be/BqkIsey5zCk
https://youtu.be/BqkIsey5zCk
https://www.espritoccitanie.fr/podcasts/portait-d-invites-cap-e-cap-179/galerie-in-arte-veritas-2341


EXPOSITION À LA COUR D’APPEL 
DE TOULOUSE

Replongez dans l’exposition captivante de Sabine Danzé &  
Zhang Qiongfei à la cour d’appel de Toulouse, ayant eu lieu 
d’Octobre 2023 à Janvier 2024. 

L’exposition mettait en avant les portraits expressifs de 
Sabine Danzé, les paysages poétiques de Zhang Qiongfei, 
ainsi que la sculpture « Mao guidant le peuple » réalisée par 
cette dernière et Francky Criquet.

Cette expérience artistique unique vous a transporté 
dans un voyage oscillant entre histoire patrimoniale et art 
contemporain, sublimé par le cadre majestueux de la Cour 
d’Appel et son écrin architectural atypique. 

SABINE DANZÉ & ZHANG QIONGFEI

Cliquez pour voir la vidéo

https://youtu.be/EqkAUS_lG1w

